



# REFLEXIONES del compañero *Fidel* El 67 aniversario de la victoria sobre el nazi fascismo

(Tomado de CubaDebate)

**N**INGÚN HECHO político puede ser juzgado fuera de la época y las circunstancias en que tuvo lugar. Nadie conoce siquiera el uno por ciento de la fabulosa historia del hombre; pero gracias a ella, conocemos sucesos que rebasan los límites de lo imaginable.

El privilegio de haber conocido personas, incluso sitios en los que se llevaron a cabo algunos de los sucesos relacionados con la histórica batalla, incrementaba el interés con que esperaba este año la conmemoración.

La colosal hazaña era fruto del heroísmo de un conjunto de pueblos que la revolución y el socialismo habían unido y entrelazado para poner fin a la brutal explotación que el mundo había soportado a lo largo de milenios. Los rusos estuvieron siempre orgullosos de haber encabezado aquella revolución, y de los sacrificios con que fueron capaces de llevarla a cabo.

Este importantísimo aniversario de la victoria no podía ser comprendido bajo el signo de una bandera y un nombre diferente al que presidió el heroísmo de los combatientes de la Gran Guerra Patria. Quedaba algo sin duda intocable

e imborrable: el himno bajo cuyas inolvidables notas millones de hombres y mujeres desafiaron la muerte, y aplastaron a los invasores que quisieron imponer mil años de nazismo y holocausto a toda la humanidad.

Con esas ideas en la mente, disfruté las horas que dediqué al desfile más organizado y marcial que pude imaginar nunca, protagonizado por hombres formados en las universidades militares rusas.

Los yanquis y los ejércitos sanguinarios de la OTAN seguramente no podían imaginarse que los crímenes cometidos en Afganistán, Iraq y Libia; los ataques a Pakistán y Siria; las amenazas contra Irán y otros países del Medio Oriente; las bases militares en América Latina, África y Asia; podrían llevarse a cabo con absoluta impunidad, sin que el mundo tomara conciencia de la insólita y descabellada amenaza.

¡Qué pronto se olvidan los imperios de las lecciones de la historia!

La técnica militar exhibida en Moscú el 9 de mayo, mostraba la impresionante capacidad de la Federación Rusa para ofrecer respuesta adecuada y variable a los más sofisticados

medios convencionales y nucleares del imperialismo.

Fue el acto que esperábamos en el glorioso aniversario de la victoria soviética sobre el fascismo.

**Fidel Castro Ruz**  
Mayo 10 de 2012  
8 y 14 p.m.

## La educación aspira a más

**Durante el Seminario Nacional de Preparación del Curso 2012-2013 se trazan estrategias para perfeccionar la actividad educativa**

Olga Díaz Ruiz

Avanzar en la elevación de la calidad y el rigor de los procesos docente-educativo y de enseñanza-aprendizaje, para incrementar la eficiencia del ciclo escolar, constituyen aspiraciones de la enseñanza cubana en nuestros días, contenidas en los Lineamientos del Sexto Congreso del Partido y los Objetivos aprobados en su primera Conferencia Nacional.

En este orden, y como parte de los preparativos del curso escolar 2012-2013, el tema de la evaluación escolar está en el punto de mira. En los centros docentes se apuesta por retomar el diagnóstico como regulador del aprendizaje y para estimular el pleno desarrollo de las potencialidades del alumno.

De cara a septiembre próximo también resulta medular fortalecer el trabajo metodológico en cada instancia educativa. Este constituye la vía más eficaz para lograr la superación permanente de nuestros docentes y cuadros de dirección, y con ello, dar solución a los problemas del sector a corto, mediano y largo plazos, y elevar la calidad de la formación integral de nuestros niños, adolescentes y jóvenes.

A partir del análisis objetivo del actual periodo lectivo, se determinó que el éxito de esta estrategia radica en su concepción sistémica y contextualizada; en su carácter colectivo y en el liderazgo certero de los cuadros, que garanticen el



La evaluación escolar debe estimular el pleno desarrollo de las potencialidades del alumno. FOTO: ANABEL DÍAZ MENA

control de esta actividad en todos los niveles.

Asimismo, conscientes de que la actividad educativa implica una altísima repercusión económica, para el curso que se avecina, a los cuadros, directivos y docentes de esta esfera les corresponde velar por el adecuado uso de los recursos materiales, humanos y financieros que el Estado cubano destina al sistema de enseñanza. Se requiere para ello una estrecha colaboración entre las esferas de trabajo docente y administrativo.

el español nuestro



María Luisa García

Un asiduo colaborador me comenta que el término **comiso**, del latín *commissum*, "confiscación" y **decomiso** son sinónimos. **Decomiso**, mucho más usado, pertenece a la terminología legal y significa "cosa decomisada", "pena accesoria a la principal que consiste en la privación definitiva de los instrumentos y del producto del delito o falta", y "derecho del dueño directo para recobrar sus bienes inmuebles por falta reiterada del pago de la pensión u otros abusos graves" en la **enfiteusis** o "cesión perpetua o por largo tiempo del dominio útil de un inmueble, mediante pago". También se conoce como **decomiso**, en un lenguaje coloquial, el "establecimiento autorizado donde se venden mercancías decomisadas".